



▶ Fuente de la PLAZA DE SAN JUAN DE DIOS (Priego de Córdoba, Córdoba)



Fuente de la Plaza de San Juan de Dios (J. A. Palomino León, junio 2015)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

Fuente de la PLAZA DE SAN JUAN DE DIOS

Pedanía aldea, paraje o pago:

Casco urbano

Municipio:

Priego de Córdoba

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **394352,133** Y: **4144244,101** Huso: **30** Altitud: **658** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Guadajoz

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Rute - Horconera (05.36)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas carbonatadas

3 Tipo de Surgencia

Abastecida por Fuente de LA SALUD

4 Descripción

En la plaza de San Juan de Dios de la localidad, justo frente al templo barroco y en mitad de la plazoleta se halla esta fuente exenta.

Se trata de un sencillo pilar cuadrado en piedra caliza con un caño de agua en cada lado y una pequeña taza que lo rodea. Funciona a modo de pedestal para una farola.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

6 Caudal Medio

Caudal **Bajo (1 - 10 l/s)**

¿Se agota?

7 Uso del Agua

Otro: Uso por los vecinos y transeuntes

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Medio**

9 Estado de Conservación

Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

11 Aspectos culturales y etnográficos

Se encuentra frente al hospital, cuya advocación primitiva era San Onofre, fue fundado en 1637 por Juan de Herrera. En 1696 se derribó la iglesia, construyéndose en 1717 una nueva a cargo de Francisco Hurtado Izquierdo. El templo consta de una sola nave con bóveda de cañón, con un crucero cubierto por cúpula de media naranja. No existen tambor ni linterna, pues la solución del arquitecto es incluir unas franjas que preludian las cúpulas gallonadas, tan características del barroco de Priego.

En el siglo XVIII la iglesia fue reformada en dos ocasiones. La primera corrió a cargo de Jerónimo Sánchez de Rueda, de la que quedan la estructura y la cúpula. Francisco Javier Pedrajas añadió una cornisa y los arcos de la bóveda, así como los ventanales con talla de yeserías. Juan de Dios Santaella trabajó en la construcción de una fachada, nunca terminada.

12 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Minero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco: **Medio**

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usos Públicos: **Medio**

Histórico/socio-cultural: **Medio**

Arquitectónico: **Medio**

Económico:

Arraigo/Aprecio popular: **Medio**

13 Valoración General

Baja

14 Nombre del autor/es de la ficha

**J. A. Palomino León (Grupo Ecologista ABRA)
(01-06-2015)**

15 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.